

arrojó una anemia de 3.080.000 hematies con 58 por 100 de Hb., una V. de S. de 13,5 y un recuento de 11.450 leucocitos, de los que un 24 por 100 eran segmentados, 10 formas en cayado, 1 eosinófilo, 43 linfocitos, 19 *sarcoleucitos* y 3 monocitos. Decía el informe del doctor PANIAGUA: "Entre las células de hábito linfoide, abundan con núcleo grande y protoplasma escaso, frecuentes de cromatina reticulada más o menos densa, y algunos con nucleolo de carácter definidamente blástico. Ciertos polimorfismo, algunos núcleos hendidos, nucleolo recortado muy excéntrico, a veces coronas de vacuolas en el protoplasma y aparente transición a células linfáticas, inclinan a considerar *sarcoleucosis*." El fenómeno L. E. fué negativo. Las plaquetas estaban ligeramente disminuidas. La punción medular dió 55 por 100 dislinfocitos, 229 linfocitos, observándose mitosis en los linfoblastos patológicos, y en ellos la reacción de las oxidadas era rotundamente negativa. En la orina no había nada anormal: la urea en sangre era de 0,22 y un Van Slyke de S. B. C., 112 por 100. Tenía 5,8 gr. de proteínas totales por 100 c. c. y un cociente A./G. de 1,4. El profesor JIMÉNEZ DÍAZ, antes de conocerse los resultados de los análisis, ya pensó en una linfosis, recordando casos similares con infiltrados cutáneos. Al confirmarse el diagnóstico, manda un tratamiento con TEM. El 11 de abril la enferma se encuentra peor. Hace ocho días que está tomando el TEM (4 mg. diarios). Desde hace cuatro días tiene dolores intensos en la mano derecha y muñeca que no son sólo articulares, sino de toda la mano. Le han salido nuevos nódulos en la región supraorbitaria izquierda, ángulo derecho de la mandíbula, y otro en región preauricular derecha. En la exploración faríngea (ella dice que se encuentra acatarrada) se ve una masa infiltrante que desciende por la región lateral izquierda. Se hacen radiografías de ambas manos. Se le pone mostaza nitrogenada, ya que los dolores, por probable infiltración perióstica, no ceden. Tampoco con ésta se obtiene resultado, por lo que se le dan sesiones de radioterapia,

con lo que parece que mejora. El 27 de abril tiene una fórmula leucocitaria con 25 neutrófilos y 38 linfocitos, de los que 33 son sarcoleucitos. El 9 de mayo tiene un dolor abdominal irradiado a genitales que parece de inflamación nefrítica. El ácido úrico es de 3 mg. por 100.

Durante el tiempo que está ingresada en la Clínica tiene una evolución cada vez más accidentada: le salen tumoraciones en ambos antebrazos, adenopatías voluminosas en las axilas, le crecen las tumoraciones de la cara hasta adquirir un aspecto verdaderamente monstruoso, como se puede apreciar en las fotografías; anemia que en determinados momentos llega a un millón y que requiere repetidas transfusiones, dolores intensos que ceden algo a la administración de ACTH, y en los últimos días las tumoraciones son múltiples, los dolores intensísimos, el estado general cae y muere la enferma el 22 de febrero de 1956. En total, ha estado ingresada once meses en la Clínica.

En la autopsia se encuentran dos lesiones similares en ambas mejillas, que consisten en placas duras, rojas, algo prominentes, 200 c. c. de líquido en cavidad pleural y unos 500 en el pericardio.

Ganglios mesentéricos muy aumentados de tamaño, el hígado grande y pálido y un bazo enorme con periesplenitis y manchas de infartos.

Ganglios mediastínicos muy aumentados de tamaño. No hay aumento de tamaño del timo.

En el análisis microscópico se encuentran células leucémicas en tejido intersticial del corazón, en algunos pequeños vasos del pulmón, en los espacios porta y siniestrales del hígado, sustituyen la normal estructura del bazo en algún capilar de las suprarrenales, escasean en el tejido intersticial del riñón, llenando extraordinariamente los capilares en los ovarios, en los ganglios linfáticos, en las amigdalas y piel.

La célula leucémica tan repetidamente nombrada es de estirpe linfoide, generalmente pequeña y bastante uniforme en tipo, con carácter del sarcoleucito.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 5 de septiembre de 1957 por la que se convoca concurso de méritos y servicios para la provisión de catorce plazas de Médicos internos de la Beneficencia General del Estado. (*Boletín Oficial del Estado* de 9 de septiembre de 1957.)

Médicos de la Beneficencia General del Estado.

Orden por la que se convoca oposición para cubrir diez vacantes de anestesiistas con destino al Gran Hospital de la Beneficencia General (*Boletín Oficial del Estado* de 1 de septiembre de 1957.)

UNIVERSIDAD CENTRAL DE MADRID Facultad de Medicina.

Cátedra de Patología Quirúrgica y Servicio de Cirugía del Hospital Clínico de San Carlos del Profesor R. Vara López.

I Curso de Anestesiología y Hemoterapia.

A cargo del Doctor R. Llauradó con la colaboración del Doctor A. Alvarez Vizcaíno.

Temas y prácticas de hemoterapia a cargo del Doctor C. Elósegui, Director del Instituto Español de Hematología y Hemoterapia.

Madrid, 1957-1958.

El Curso dará comienzo el día 1 de noviembre de 1957

con arreglo al horario que se anunciará oportunamente, siendo su duración de un año.

Las clases prácticas tendrán lugar en la Facultad de Medicina, Quirófano y Servicios de esta cátedra.

Para matricularse en el Curso es necesario poseer el título de Doctor o el de licenciado en Medicina y Ciencia.

El número de alumnos no será superior a seis.

Al finalizar el Curso, y previo examen de competencia, los señores alumnos recibirán un diploma acreditativo de capacidad, así como el diploma del I. E. H. H.

La cuota de inscripción es de 5.000 pesetas.

Las solicitudes deberán dirigirse antes del 15 de octubre al Servicio de Anestesiología, cátedra de Patología Quirúrgica del Profesor Vara López, Facultad de Medicina. Madrid.

I CONGRESO INTERNACIONAL DE PROCTOLOGIA

Del 1 al 8 de diciembre de 1957.

Hotel Provincial. Mar del Plata.

Nómina de relatos y relatores:

"Tratamiento del prolapsus completo del recto", Doctor Gabriel (Londres).

"Técnica de las operaciones colónicas con especial referencia del cáncer", Doctor Maingot (Londres).

"Anatomía quirúrgica anorrectal. Cáncer de recto", Doctor Naunton Morgan (Londres).

"Fistula de ano", Doctor Jean Arnous (París).
 "Colostomias", Doctor Aguirre McKay (Chile).
 "Colon irritable", Doctor H. Gutiérrez Blanco (Uruguay).
 "Enfermedad de Nicolás Favre", Doctor Silvio D'Avila (Brasil).
 "Tratamiento quirúrgico de la colitis ulcerosa", Doctor L. Fallis (Estados Unidos).
 "Patología ginecológica en su relación de vecindad con las enfermedades anorrectales", Doctor Dante Cañada.
 "Sigmoiditis. Tratamiento quirúrgico", Doctor José Calzaretto.
 "Complicaciones urinarias del cáncer recto-sigmoideo", Doctor José Casal.
 "Tratamiento del prurito anal", Doctor Pedro Cereseto (Tandil).
 "La radiología en el diagnóstico precoz de las neoplasias del intestino grueso", Doctor Victorino D'Alotto.
 "Fisura de ano", Doctor Hipólito Echevarría (Mar del Plata).
 "Lesiones precancerosas de colon y recto", Doctor Osvaldo Eguia.
 "Ileostomía controlable. Resultados experimentales", Doctor Isio Faimberg Wasserman.
 "Fecaloma", Doctor Américo Frigerio (Río IV).
 "Tratamiento de las afecciones proctológicas de urgencia", Doctor Alberto García Mata.
 "Las infecciones renales en su relación con la patología colónica", Doctor Adalberto Goñi.
 "Radiología de la colitis segmentaria", Doctor Héctor Gozzi.
 "Cáncer de colon izquierdo", Doctor Vicente Gutiérrez.
 "Radioterapia de la sigmoiditis", Doctor Aníbal Lemos Ibáñez.
 "Dermopatías de la región ano-perineal", Doctor Miguel A. Mazzini.
 "Fisiopatología del colon", Doctor Marcos Meeroff.
 "Radiología del recto sigma", Doctor Juan A. Orfila (Mendoza).
 "Electrolitos en cirugía recto-colónica", Doctor Norberto Quiroga.
 "Sigmoiditis. Aspecto clínico", Doctor Manuel Ramos Mejía.
 "Clínica radiológica de la colitis ulcerosa crónica", Doctor Carlos Reussi.
 "Perforaciones agudas del colon", Doctor Adolfo M. Rey.
 "Tratamiento médico de la colitis ulcerosa", Doctor Norberto Stapler.
 "Cáncer de colon derecho", Doctor Tejerina Fotheringham (Rosario).
 "Volvulos del intestino grueso", Doctor Néstor Turco.
 "Consideraciones sobre volvulo-sigmoideo. Su frecuencia en el Norte argentino", Doctor Manuel Usandivaras (Tucumán).
 "Tratamiento quirúrgico del cáncer de recto", Doctor Arnaldo Yódice.
 "Contribuciones", "Películas" y "Radiología".
 Miguel J. Marchese, Secretario general del I Congreso Internacional de Proctología. Santa Fe, 2.843, tercer piso. Buenos Aires (Argentina).

FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID
 Cátedra de Patología Quirúrgica del Profesor F. Martín Lagos.
 Enseñanza oficial de postgraduados de la especialidad de
Traumatología y Ortopedia.
 Creada por Orden ministerial de 1 de enero de 1949.
 VIII Curso. - 1 noviembre 1957 a 30 junio 1958.

Dirigido por el Profesor F. Martín Lagos, Catedrático de Patología Quirúrgica y Profesor encargado de la enseñanza de Traumatología y Ortopedia en la Facultad de Medicina, con la colaboración de los Profesores ad-

juntos Doctores D. Figueras y A. Estades, de los ayudantes Doctores J. Palacios, J. F. Dávila, S. Tamames, J. Vargas y M. V. Alonso, y de los Doctores Bordón, Jefe del Servicio de Cirugía Maxilofacial; C. Casimiro, Jefe del Laboratorio de Análisis Clínicos; J. Gómez Sánchez, Jefe de Laboratorio de Histopatología, y R. Sebastiá y A. Minaya, radiólogos.

Cada tema será desarrollado en conferencias, seguidas de diálogo, en que tomarán parte activa los alumnos. Una vez a la semana habrá sesiones clínicas.

Los alumnos quedarán agregados a las distintas clínicas, así como al Servicio de Urgencia, como Médicos adjuntos, y colaborarán activamente en la resolución de los problemas diagnósticos, terapéuticos y de recuperación.

Además de las lecciones teóricas se harán en los laboratorios conferencias y trabajos prácticos sobre

"El laboratorio clínico en las afecciones osteoarticulares", por el Doctor César Casimiro, Jefe del Laboratorio Clínico.

"El diagnóstico histopatológico en las afecciones osteoarticulares", por el Doctor J. Gómez Sánchez, Jefe del Servicio de Histopatología del departamento de Cirugía Experimental.

Asistencia a las intervenciones quirúrgicas y a la polyclínica.

Para obtener el título es necesario no sólo asidua asistencia, sino la aprobación de las pruebas finales.

El número de alumnos queda reducido a doce, que serán seleccionados entre los aspirantes.

La matrícula queda abierta en la Secretaría de la cátedra del Profesor F. Martín Lagos, Hospital de San Carlos, desde el 1 al 15 de octubre próximo.

Importe de matrícula, 3.000 pesetas.

Informes y programas en la citada Secretaría, de once a una, a partir de la fecha fijada para la inscripción.

II SERIE DE CURSILLOS DE PREPARACION PSICO-FISICA AL PARTO

(Para Tocólogos y Médicos en general).

En el Centro de Recuperación Funcional, Ríos Rosas, 54, Madrid, que dirige el Doctor Alvaro Aguirre de Cárcer, tendrán lugar durante el transcurso de los meses de octubre, noviembre, diciembre y enero unos cursillos abreviados sobre preparación psico-física al parto.

La duración del cursillo será de siete días, durante el transcurso de los cuales los cursillistas asistirán a una serie de clases teóricas y prácticas, así como a la audición de discos, cinta magnetofónica, proyección de películas, etc., relacionadas con el sistema.

Con el fin de que el cursillo sea realmente útil y permita al Médico poner inmediatamente en práctica el sistema, así como pensando en facilitar al máximo su labor, se entregará a los cursillistas un ejemplar de la obra "El parto sin dolor" (sistema psico-profiláctico), segunda edición; los discos de preparación, así como los gráficos utilizados en las clases.

Para informes diríjanse al Doctor Aguirre de Cárcer, Ríos Rosas, 54, Madrid.

VI JORNADAS DE LA ASOCIACION NACIONAL DE MEDICOS ESPECIALISTAS EN ANALISIS CLINICOS

Durante los días 17, 18, 19 y 20 del próximo mes de octubre tendrá lugar en Santiago de Compostela las VI Jornadas de dicha Asociación.

Se han anunciado muchas comunicaciones sobre la especialidad y habrá además un Symposium, o mesa redonda, en el que con la dirección de destacados hematólogos se discutirá el tema "Estudio doctrinal y práctico de la coagulación sanguínea".

Es de esperar que dada la brillantez alcanzada por las anteriores Jornadas y el interés del Symposium, sea esta reunión de Santiago un éxito más de la Asociación Nacional de Médicos Especialistas en Análisis Clínicos.